



舎人小だより

足立区立舎人小学校



7月号

令和5年6月30日発行

校長 田子森 好房

運動会を終えて

校長 田子森 好房

台風2号の影響で一日延期になってしまいましたが、6月4日(日)はすばらしい天気にも恵まれました。多くの保護者、ご来賓、地域の皆様にご参加いただきまして、誠にありがとうございました。おかげさまで、子供たちは、これまでの練習を生かして自分の力と仲間の力を信じて頑張ることができました。熱中症対策として入谷南中学校からテントを借りました。さらに、PTAに購入していただいたテントも使いながら子供たちの安全を十分確保しました。

また、運動会終了後には、PTA会長の声かけで多くの保護者の方がテントなどの片づけをお手伝いいただきました。お疲れだったところ、大変助かりました。重ねてお礼申し上げます。

保護者、ご来賓、地域の皆様からは「よかった。」「感動した。」「子供たちの表情がよかったです。」などの声を多くいただきました。私も教職員も皆感動しました。全校児童が競技・演技を一生懸命に頑張っている様子は本当にすてきてました。次の週の朝の児童集会で、応援団や高学年の係活動、すべての学年の競技や演技についてがんばっていたところやすばらしかったところを話しました。運動会を通して子供たちはまた一つ成長をすることができたと思います。ご家庭での励ましの言葉や健康管理など本当にありがとうございました。運動会後のアンケートもありがとうございました。いただいた意見を参考にしながらよりよいものにしていきたいと思ひます。

夏休みまであと3週間となりました。夏休みは日頃、経験や体験できないところに挑戦してほしいと思ひます。その経験や体験が夏休み明けの学校生活に生かされると思ひます。安全で楽しい夏休みを過ごしましょう。

4月より舎人小学校の校長として着任しました。地域や保護者の皆さまのご理解・ご協力・ご支援のおかげさまで、充実した教育活動をすすめることができていると感じています。創立130周年を迎える舎人小学校を教職員一同(チーム舎人)となって子供たちのために取り組みをすすめてまいります。

7月行事予定

○放課後学習(5時間授業の日 14:25~14:55 6時間授業の日 15:20~15:50)

日	曜	遊	放	行事	日	曜	遊	放	行事
1	土				17	月			海の日
2	日				18	火	1,3,5		5時間授業 個人面談⑥
3	月	2,4,6		日光自然教室(6年)①	19	水	1,3,5		5時間授業 避難訓練
4	火	1,3,5		日光自然教室(6年)②	20	木			4時間授業(給食なし)
5	水	1,3,5		日光自然教室(6年)③	21	金			夏季休業日始 サマースクール① 水泳教室① そだち始
6	木	2,4,6		5時間授業 個人面談①	22	土			
7	金	1,3,5		5時間授業 4時間授業(1年) 歯科指導(1年)個人面談②	23	日			
8	土				24	月			サマースクール② 水泳教室②
9	日				25	火			サマースクール③ 水泳教室③
10	月	2,4,6		5時間授業 安全指導 個人面談③	26	水			サマースクール④ 水泳教室④ あだちからの日
11	火	1,3,5		5時間授業 個人面談④ とうもろこし皮むき体験(1年)	27	木			サマースクール⑤ 水泳教室⑤
12	水	2,4,6		4時間授業	28	金			サマースクール⑥ 水泳教室⑥
13	木			クラブ④	29	土			
14	金	1,3,5		5時間授業 個人面談⑤	30	日			
15	土			土曜授業日④ 下水道キャラバン(4年) 講演会(10:30~12:00)	31	月			サマースクール⑦ 水泳教室⑦
16	日				1	火			サマースクール⑧
					2	水			サマースクール⑨
					3	木			サマースクール⑩

創立130周年記念運動会

運動会担当 菅野 和志

新年度がスタートして3ヶ月、期待と不安の入り混じった子供たちの緊張もほぐれ、活気のある声が聞こえてくるようになってきました。子供たちは学習に運動に一生懸命取り組んでいます。6月4日（日）に令和5年度創立130周年記念運動会が開催されました。子供たちはスローガンを決めたり、各係活動に分かれたりしながらみんなで協力して準備を進めました。1年生は小学校での初めての運動会に心を弾ませながら、6年生は小学校最後の運動会に思いを込めて、2年生から5年生もそれぞれの学年に応じたためあてをもち、集中して練習に励みました。日々の学習や運動会練習での努力の成果が、それぞれの学年の本番の演技に表れていました。

今年度は、4年ぶりに、保護者の入れ替えを行うことなく一堂に会した運動会を実施することができました。運動会は大きく分けて、徒競走・表現の2つの種目を行いました。表現では、低学年は可愛らしさを全面に出した演技、中学年は少し大人になった元気溢れる演技や高学年は低・中学年ではできないような力強い演技と各学年、工夫を凝らした表現になったと思います。心をそろえておどる表現、最後まで力を出しきる徒競走、高学年がリーダーシップを発揮して盛り上げる様々な活動をご参観ください、驚きや感動を味わっていただけたのではないかと思います。

また、子供たちは毎日練習を熱心に行い、その中で心も体も成長させることができました。半日の開催となりましたが、保護者の皆様、地域の皆様のご理解とご協力のおかげで、子供たちは元気いっぱい演技や競技を行うことができました。心より感謝申し上げます。



5年 社会科見学

5年担任 齋藤 文子

6月15日（木）に外国語科の学習として「TOKYO GLOBAL GATEWAY」へ、社会科「世界から見た日本」の復習として「スモールワールドズ」へ行きました。

「TOKYO GLOBAL GATEWAY」では、グループごとにネイティブの先生がついて英語で自己紹介から始まりました。初めは緊張した面持ちで戸惑いながら先生の質問に応えていましたが、5分もすると笑顔が見られるようになりました。そのあと事前を選んでいったブースへ行き、カフェでの注文の仕方や旅行会社での会話のやり取り、また英語でダンスを教わるなど英語に触れながら体験をしました。

「スモールワールドズ」では、クイズラリーをしながらSDGsを学んだり、また飛行場や他の国々をミニチュアで見たりすることができました。子供たちは友達と協力しながらクイズの答えを考えたり、繊細な作りでできた世界を目を輝かせて見たりしていました。最後にスタッフの方が大腸や直腸、肛門の切除術を受けて造設される「ストーマ」について説明がありました。そういう医療器具があることを初めて聞いた子供がほとんどだったようで、スタッフの話真剣な眼差しで聞いていました。「誰もが困ることなく過ごせる場所」についても考える機会にもなりました。

これらの体験から子供たちの視野が広がり、「もっと外国語を学びたい。もっと世界を知りたい。」という思いをもったり誰もが暮らしやすい社会を考えよう。」という思いにつながったりすることを期待します。



安全な水泳を行うために

水泳指導担当 齋藤 滉一

6月19日（月）にプール開きが行われ、今年度の水泳指導が始まりました。今年度は様々な制限がなくなり安全を第一に進めています。

水泳には陸上とは違う状況の下、水に体を浮かべ楽しむという運動の特性があります。また段階的な目標と課題（手の動き、足の動き、呼吸、泳法など）が明確な運動であると共に体力の向上という視点で捉えても、大変効果的な運動です。子供たちには、限られた水泳の時間に真剣に取り組む、自分の目標を達成してほしいと思います。また、川や海で水難事故に遭わないように、「命を守る水泳」を身に付けられるよう指導を工夫していきます。

各学年の学習内容としては、低学年が「水中を動き回ったり、もぐったり、浮いたりする心地よさを楽しむこと」、中学年が「水に浮いて進んだり呼吸したり、様々な方法で水にもぐったり浮いたりする楽しさや喜びに触れること」、高学年が「続けて長く泳いだり、泳ぐ距離や浮いている時間を伸ばしたり、記録を達成したりする楽しさや喜びを味わうこと」です。

水泳の学習を楽しみにしている児童は多くいます。しかし、「プールサイドを走らない」や「飛び込まない」などのプールの約束を守らなかったり、体調が優れないのに無理して入ったりしまうと、けがや重大な事故を引き起こす原因になります。保護者の皆様には、子供たちが安全に学習に取り組めるよう、体調管理や検温、健康観察表の記入などのご協力をお願いいたします。

